

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO
MONITOREO VESPERTINO
19-02-26

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** firmó un convenio de colaboración con Talleres Gráficos de México para la impresión de más de seis millones de boletas y diversa documentación que se utilizará en la Elección de Comisiones de Participación Comunitaria (Copaco) 2026 y en la Consulta de Presupuesto Participativo 2026-2027, cuya jornada única se realizará el domingo 3 de mayo. De acuerdo con cifras dadas a conocer durante la firma del convenio, se imprimirán más de seis millones de boletas considerando los tres mecanismos de participación: la consulta de presupuesto participativo para 2026, la consulta para 2027 y la elección de las Copaco.

[La Crónica de Hoy Online, La Prensa, 24 Horas Online](#)

Gabriela Ortega, integrante de la Copaco en la alcaldía Benito Juárez, gobernada por Luis Mendoza Acevedo, denunció haber recibido amenazas y violencia política tras señalar presuntas irregularidades en el manejo del Presupuesto Participativo, situación que derivó en su reciente comparecencia ante el IECM. [Diario Basta! Online](#)

REFORMA ELECTORAL

En entrevista con Marco Baños, exconsejero electoral del INE, afirmó que si la Presidenta lanza la reforma electoral sin el concurso del PT y del Partido Verde sería un error, ya que no ha logrado convencer a sus aliados políticos de disminuir el financiamiento público y disminuir los “pluris”, que ella misma colocó como uno de los principales objetivos. Asimismo, puntualizó que quitar dos consejeros en cada Ople no es significativo en términos de gasto operativo de las elecciones. “El tema central con el INE es quitarle toda la estructura descentrada de sus juntas, que son las que realmente hacen las elecciones. Ahí quitas dinero, sí, pero también es un esquema falso, porque al final de cuentas estás disminuyendo la estructura del INE con el riesgo de limitar la capacidad operativa y técnica”, espetó. [Así las cosas con Carlos Loret de Mola](#)

Ante la filtración del supuesto proyecto de reforma electoral, Ricardo Monreal aclaró que, si bien no es un documento oficial, “no es falso”. “No es oficial pero no es falso, no es oficial. Es un documento de trabajo de la comisión”. En entrevista para medios de comunicación, el diputado federal señaló que se trata de un borrador en el que trabajó el comité electoral para el proyecto de reforma.

[SDP Noticias.com Online, Noticias MVS \(Vespertino\)](#)

Indispensable el acercamiento de los legisladores con los jóvenes para dar a conocer los trabajos de la Cámara de Diputados, explicó la presidenta de la Mesa Directiva, Kenia López Rabadán, porque los temas que se discuten en el Congreso afectan a todos y es necesario que la juventud los valore para tomar una posición política al respecto. [Línea Política.com.mx Online, Quadratín México Online](#)

La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció este jueves que presentará el próximo martes 24 de febrero su iniciativa de reforma electoral, la cual ya ha generado expectativas y debates políticos en diversos sectores del país. Durante la conferencia de prensa matutina desde Palacio Nacional, Sheinbaum confirmó que llevará al Congreso de la Unión el proyecto constitucional tras varios meses de trabajo de la comisión presidencial que lo ha estado perfilando, y explicó que la propuesta está lista para ser conocida públicamente. [El Soberano Online, El Sol de México Online, Columna Digital Online, Infobae Online \(Méjico\), Al Momento Noticias Online](#)

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, advirtió la posibilidad de que la reforma electoral derive en un “desacuerdo legislativo temporal” con las diputadas y diputados del Partido del Trabajo (PT) y del Partido Verde Ecologista de México (PVEM)...

[El Universal Online, 24 Horas Online, Milenio Online, Capital México Online, En tiempo real](#)

Consejerías del Instituto Nacional Electoral (INE) externaron su rechazo a la propuesta que busca reducir la estructura del instituto como parte de la reforma electoral. En entrevista al término de la sesión de este jueves, la consejera Dania Ravel Cuevas advirtió que disminuir el número de consejerías debilitaría gravemente al INE, ya que, desde la reforma del 2014, se le aumentaron atribuciones como la consulta popular, revocación de mandato y elección del Poder Judicial, procesos que ameritan contar con más consejerías y comisiones. [MVS Noticias Online](#)

En la reforma electoral que propone la presidenta Claudia Sheinbaum se plantea reducir el número de senadores, porque es una ‘aberración’ la lista nacional del Senado para representar los 32 estados de la República, en tanto la Cámara de Diputados debe integrarse de manera total, con más los 200 legisladores plurinominales, entre ellos más asambleístas migrantes, dijo el morenista Alfonso Ramírez Cuéllar. [La Crónica de Hoy Online](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum calificó de falsa la supuesta iniciativa de Reforma electoral que se difunde en algunos medios y que considera un aumento de curules. Dicha información “falsa” plantea reordenar los plurinominales, recortar prerrogativas a partidos y reducir al Instituto Nacional Electoral (INE). [Diario ContraRéplica Online](#)

En entrevista para MVS Noticias con Ana Francisca Vega, Marco Antonio Baños, exconsejero electoral, analizará la propuesta de reforma electoral que plantea reducir de 11 a ocho el número de consejeros del INE, disminuir en 25% el financiamiento a partidos políticos y aumentar a 508 el número de diputados. La filtración de una nueva propuesta de reforma electoral ha encendido las alarmas en los organismos autónomos. Aunque la administración federal sostiene que el objetivo es la austeridad y la eficiencia, especialistas advierten sobre riesgos estructurales que podrían devolver al país a un modelo de organización electoral de hace tres décadas. [MVS Noticias Online](#)

INE

El Instituto Nacional Electoral (INE) negó ampliar cualquier plazo para que las agrupaciones políticas puedan cumplir con los requisitos para convertirse en partidos políticos. En un proyecto que resuelve el Consejo General del INE, se dio respuesta negativa a las organizaciones México Republicano AC y Democracia y Libertad México, que piden la ampliación de plazos ya que no han logrado reunir el número total de asambleas y los militantes requeridos para ser partidos políticos.

[El Heraldo de México Online](#)

Las organizaciones “Somos México”, con origen en la marea rosa; “Construyendo Sociedades de Paz” (CSP), que se origina del extinto Encuentro Social; y “México tiene Vida”, vinculado al gobernador de Nuevo León, avanzan en el proceso para convertirse en partido político nacional rumbo a los comicios del 2027. [Latinus Online](#)

El Consejo General del INE será el que resuelva la exigencia de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo de impedir que la organización Construyendo Sociedades de Paz utilice las siglas CSP si consigue el registro como partido político nacional. Consejeros informaron que la Unidad Técnica de lo Contencioso del Instituto rechazó la queja presentada por la Consejería Jurídica de la Presidencia, así como la Dirección de Prerrogativas y Partidos Políticos, al considerar que es un tema civil, por tratarse de una “marca”, no electoral. [Reforma Online](#)

Ante irregularidades encontradas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) de la revisión de 2024 en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el magistrado presidente Gilberto Bátiz García de este tribunal exigió a las salas regionales y magistrados una racionalidad en el gasto y no realizar gastos superfluos. [El Heraldo de México Online](#)

CONGRESO LOCAL

Diputados del Congreso de la Ciudad de México propusieron la iniciativa de Ley de Sellado Automático de Antecedentes Penales (SAAP), la cual no plantea borrar ni eliminar los antecedentes penales, sino limitar su uso en trámites administrativos y procesos de contratación laboral, mientras que las autoridades de seguridad y justicia conservarán el acceso íntegro a los registros.

[Excélsior Online](#)